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主教练给裁判“上课” 裁判参加球队训练

本版文图据《北京晚报》、新华社

2020-2021 赛季国际雪车联合会德国
国王湖站 24 日落下帷幕，德国人包揽了五
个项目的冠军，其中奥运冠军、德国名将
弗雷德里希连续获得男子双人雪车和四
人雪车冠军，完成了世界杯 50冠的壮举。

男子四人雪车比赛中，弗雷德里希组
合 以 1 分 37 秒 45 夺 冠 ，领 先 第 二 名 0.39
秒，德国的洛克纳组合获得第三名。

此前进行的男子双人雪车比赛，弗雷
德里希组合和洛克纳组合包揽了前两名，
迈尔组合获得第三名；德国的卡利基组合
在女子双人雪车比赛中以 1分 41秒 71的成
绩夺冠，比同胞施耐德组合快了 0.25 秒，美
国组合获得第三名。

男子钢架雪车比赛中，德国名将加斯
纳逆转奥运冠军尹诚彬夺冠，韩国人以 0.04
秒之差摘银，俄罗斯的特里季亚科夫获得
铜牌；女子方面，世界杯卫冕冠军罗艾琳拿
下本赛季首冠，捷克选手费恩施塔特成为

“黑马”获得亚军，奥地利名将弗洛克和加
拿大的钱奈尔并列第三名。

德国名将拿下第50冠

本赛季 CBA 联赛中，裁
判的争议判罚多次成为外界
讨论的焦点，甚至抢了比赛本
身的风头，给联赛造成了恶劣
影响。为了提高裁判执裁水
平，提升球队对规则的认知，
CBA 近期采取了一系列举
措，其中加强沟通、交流是最
直接和有效的方式。

2525日日，，在在CBACBA第二阶段第第二阶段第3434轮比赛中轮比赛中，，四川五粮金樽队球员亨特四川五粮金樽队球员亨特（（右右））伺机进攻伺机进攻。。

CBA为提高裁判水平出新招

主教练给裁判“上课”

在上周比赛间隙，新疆队主教练阿的
江与 CBA 裁判员举行了座谈交流，阿的
江从教练员和运动员的角度就联赛执裁
的热点问题分享了他的观点，通过这种方
式帮助 CBA 裁判提高执裁水平。

本赛季开始前，CBA 联盟制定了“执
裁重点”，严抓比赛中的非法用手、严格
判罚技术犯规、严格判罚骗取犯规的技
术犯规、严格判罚伤人动作等，对此阿的
江非常赞同，他说：“非常赞同严判非法
用手犯规，这是同国际接轨，在这一点上
中国队参加世界大赛吃了很多亏。平时
我们教导队员正确的防守是不断移动、
滑步、交叉步、攻击步，用躯干来防守，如
果不吹非法用手犯规，球员们就不用移
动、滑步了。”

阿的江认为，在严判非法用手犯规
的同时，裁判员还应该鼓励比赛中正常
的身体接触和身体对抗。“篮球是一种身
体对抗频繁的运动，在限制非法用手的
前提下，还必须鼓励正常的接触和对抗，
千万不能一碰就吹。”此外，阿的江特别
不 希 望 裁 判 员 根 据 场 上 比 分 吹“ 调 整
哨”，而是希望裁判员能够保持一致的判
罚尺度。“任何联赛必须有规矩，对那些
不服从判罚、大闹赛场的教练员必须坚
决 果 断 判 罚 。 但 是 管 理 也 必 须 一 视 同
仁，不能让守规矩的人吃亏，更不能让会
闹的人占便宜。”在阿的江看来，裁判和
教练之间是平等和合作的关系，双方可
以交流沟通。“裁判千万别高高在上，同
样教练也不能高高在上。”

阿的江认为，对假摔和伤人动作两类
情况都应严判，并建议对于比赛中躲过了

判罚的伤人动作，CBA 可以加大事后追加
处罚的力度，以此让这样的违规动作永远
不要在 CBA 联赛中出现。

这已是 CBA 联盟裁判办公室近期内
第二次邀请 CBA 俱乐部主教练与裁判员
交流。

裁判员参加球队训练

裁判与球队之间的交流“有来有往”，
CBA 裁判办公室上周六选派辅助裁判参
加了广东队的一堂训练课，这是 CBA 裁
判办公室首次选派辅助裁判员去球队服
务训练，取得了非常好的效果。

辅助裁判都是裁判界的新人，利用球
队的训练课，模拟实战环境，让这些刚刚
上任、经验不足的辅助裁判进行“实战演
练”，以提升自己的执裁能力，这一点是裁
判员参加球队训练课的最大价值。尽管
辅助裁判此前都积累了一定的理论知识，
但是现场吹罚中国最高级别的职业联赛
难免也会紧张和犯错，所以利用球队训练
课进行适应提升，确实能够帮助裁判们快
速成长。

通过主教练杜锋对球员做出防守和
进攻动作上的部署，裁判现场切实了解
到 了 球 员 们 在 比 赛 中 的 习 惯 和 技 术 特
点，在与球员、教练的交流中，裁判也拉
近了与球队、球员之间的距离。这种在
相对轻松的训练场合进行接触，是之前
从没有过的，非常有利于打消两者在心
理 上 的 隔 阂 ，减 少 在 赛 场 上 的 对 立 情
绪。此次带队参加球队训练课的 CBA 联
赛裁判总监杨茂功表示，选派年轻裁判
深入运动队观摩学习，这是本赛季裁判
业 务 培 训 的 新 举 措 之 一 。 广 东 队 是 首
站，之后还将陆续与其他各 CBA 球队合

作，展开类似的培训。
在交流中，球队也有收获，广东队球

员徐杰表示，很感谢杨茂功老师和几位裁
判员老师与我们互动，现场为球队示范和
讲解规则。换位思考，裁判员老师们也不
容易。希望后面还有机会能和老师们交
流，作为球员可以更好地理解和学习规
则，在场上更好地发挥。

裁判报告恢复在即

关 于 CBA 裁 判 问 题 还 有 一 大 好 消
息，那就是“消失”了半年之久的 CBA 裁
判报告又要回来了。随着本赛季裁判争
议层出不穷，外界发现裁判报告很久都没
出过了。2017-2018 赛季，CBA 第一次在
赛后公布裁判报告，收到了很好的效果。
在上赛季半决赛京粤大战首回合比赛后，
裁判报告就“消失”了。那场比赛最后时
刻多次出现争议判罚，赛后外界普遍关注
裁判报告到底会有什么说法，可是这份当
时备受关注的裁判报告，却直到赛季结束
也没有出来。

有知情人士透露，当时那份裁判报告
之所以未出炉，竟然是因为无人签字，导
致无法对外公布。在那之后 CBA 直到本
赛 季 ，再 也 没 有 公 布 过 一 次 裁 判 报 告 。
据了解，目前 CBA 的裁判报告还是存在
的，只不过只限于内部监评，不再向外界
公布了。

裁判报告的“消失”不得不说是一种遗
憾，也是职业联赛本不应该出现的一种倒
退。裁判报告虽然无法改变当场比赛的结
果，但至少从官方角度给出了直接判断。
如果裁判的判罚是对的，外界讨论自然会
停歇。即便裁判出错，官方也会给这次判
罚直接定性，让外界的杂音少一些。

1 月 24 日，在美国阿肯色州进行的一站世界
田联室内巡回赛赛事中，来自美国的里约奥运会
冠军瑞安·克劳瑟以 22 米 82 的成绩打破室内男子
铅球世界纪录。

图为 2016 年 8 月 18 日，美国选手瑞安·克劳瑟
在 2016 年里约奥运会田径男子铅球决赛中夺冠后
庆祝。

美国名将打破室内男子铅球世界纪录

22米 82

雪车世界杯

拜仁四球大胜
扩大领先优势

德国足球甲级联赛

东京奥组委大会运营局局长山下聪
日前说，东京奥运会要想如期举行，必须
将新冠肺炎疫情控制到一定的程度，同时
要保证提供稳定的医疗保障。

山下聪是在接受日本放送协会的采
访时作上述表示的。由于包括东京都在
内的日本多个地区仍然处在紧急状态，原
本要为奥运会提供医疗服务的医务人员
担心他们难以完成必要的准备工作。

根据奥组委原来的计划，由于疫情恶
化，奥运会有关医疗方面的筹备和培训工作
都已经推迟。很多人担心，由于全日本的医
疗机构都在紧张抗击疫情，恐怕很难按时为
奥运会召集到足够数量的医务人员。

世界卫生组织紧急项目执行主任迈
克尔·瑞安此前也表示了和山下聪同样的
看法。据共同社报道，瑞安在日内瓦举行
的新闻发布会上说，是否举办东京奥运会

“必须基于科学依据和当时的危险性来判
断”，呼吁遏制新冠疫情蔓延是“通往举办
奥运会的最佳道路”。

疫情控制到一定程度
是举办奥运会的前提

东京奥组委

2020-2021 赛季德国足球甲级联赛第
18轮 24日展开最后 2场较量，其中“领头羊”
拜仁客场以 4∶0 大胜沙尔克 04。由于排名
第 2的莱比锡和排名第 3的勒沃库森在本轮
纷纷落败，拜仁将领先优势扩大到 7分。

本场比赛基米希完成 3 次助攻，为拜
仁获胜立下汗马功劳。第 33 分钟，基米希
在前场右路精准传中，穆勒门前头球首开
记录。下半场第 54 分钟，基米希在中场送
出一脚近 40 米的长传，莱万多夫斯基在后
卫和门将的防范下将球送入网窝，打进本
赛季个人第 23 粒入球。第 88 分钟，基米希
开出任意球，穆勒中路高高跳起，头球再
下一城。比赛结束前，中后卫阿拉巴一脚
20米开外远射锦上添花，将比分定格。

同日，霍芬海姆主场 3∶0 完胜科隆。
克拉马里奇在第 7 分钟和第 75 分钟两次主
罚点球命中，另外一粒进球由奥地利球员
鲍姆加特纳在第 28 分钟用脚后跟完成。
霍芬海姆积 22 分位列第 11，科隆积 15 分
排在倒数第 3。


